



東白川村立東白川中学校  
学校だより No.8  
令和7年12月26日発行

## 2学期を振り返って

校長 山田 秀孝

11月27日、東中ダンス大会がありました。11月25日の芸術鑑賞会、劇「泣いた赤鬼」の中で劇団の人とみんなで踊ったダンスをクラスごとに披露するというものでした。生徒会発信で企画され、各クラス短い期間に昼休み等、時間を見つけて練習し、発表しました。初めての試みで、どんなんだろう・・・とワクワクしながらも、同じダンスを各クラスが発表し、それを競うのだろう・・・。というぐらいの思いで当日を迎えました。しかし、当日発表を見て驚きました。同じダンスがクラスごとに淡々と発表されると思っていた私の想像をはるかに超えるものだったからです。かわいらしい手作りの角をおののおのが身につけ、劇「泣いた赤鬼」のダイジェスト版のようにして踊った1年生、吉本新喜劇風に総長が登場し、笑いをとりながら、ダンスが始まった2年生、「ベジタブルタッパー」というダンスユニット名までつけ、一人一人が担当の野菜とカラーを決め、名札、紹介文、ポスターまで制作して、本格的に活動した3年生。どのクラスもそのアイディアと、センスに驚きました。また、一人一人がダンスをするというごまかしがきかないものを短い期間で作り込み、全員で精一杯取り組む姿に感動しました。また、音楽が鳴らなくなってしまうというトラブルが発生しても、アカペラ?で最後まで踊りきった3年生の結束力も感動的でした。各クラスの発表が終わる度に、M-1グランプリのように職員による審査がありましたが、本当に得点に悩みました。また、M-1グランプリのようにコメントを求められたらどうしよう・・・と少し、ドキ



<1年生のダンスの様子>



<2年生のダンス総長登場の様子>



<3年生のダンスの様子>



<3年生のポスター>

今学期も生徒発信でレクやキャンペーンを始め、様々な企画がありました。どれも、遊び心があり、楽しい中にも、仲間を思いやる部分があり、繋がりを大切にしたものばかりだったと思います。この学校の規模だからこの学校の仲間だからできる、そんなものばかりだったように思います。また、回を重ねる中で、会の進行や、準備、人前での話し方等運営側も、参加者の協力体制も大きく成長したように思います。こうした、数字で表せられない力が今、求められているように思います。これからも、こんな楽しい企画や活動を続けて欲しいと願っています。

(2学期終業式の話より抜粋)

今年1年、色々な場面で支えて頂き、ありがとうございました。新年もよろしくお願い致します。

# 1月の主な学校の行事予定

日	曜	主な学校の行事	下校時刻	SB時刻
1	木	元日		
2	金			
3	土	◆冬季休業日 12月27日(金)～ 1月6日(火)		
4	日			
5	月			
6	火			
7	水	3学期始業式 書き初め会①②	13:30	13:30
8	木	校内書き初め展(～1/16)	16:00	16:30
9	金	スクールカウンセラー来校日 委員会	16:00	16:30
10	土			
11	日			
12	月	成人の日		
13	火	実力テスト(1年 2年)	16:00	16:30
14	水		15:00	15:30
15	木	安全点検	16:00	16:30
16	金	第3回中学校PTA本部役員会(19:00～)	16:00	16:30
17	土			
18	日	家庭の日		
19	月	期末テスト(3年)	15:00	15:30
20	火	ふるさと学習発表会リハーサル	16:00	16:30
21	水		15:00	15:30
22	木	SC来校	16:00	16:30
23	金		16:00	16:30
24	土			
25	日			
26	月	委員会	15:00	15:30
27	火		16:00	16:30
28	水	食指導	15:00	15:30
29	木		16:00	16:30
30	金	ふるさと学習発表会(午後)※お弁当	16:00	16:30
31	土			

## 芸術鑑賞会 (11/25)

劇「泣いた赤鬼」の演者から受け取るメッセージや、職業としてのあり方など、中学生ならではの視点で鑑賞することができました。



## 人権集会 (12/4)

「正しい行動を行っている生徒が報われない」状況がないように、自己の言動を主観的、客観的に見る活動を通して、全校が過ごしやすい学校になるように、現状の行動・言動を見直すことができました。



## 新入生半日入学 (12/10)

来年入学予定の小学校6年生が英語・数学・国語の学習を見学したり一部参加したりして、心の準備をすることができました。中学校3年生との合同合唱「ふるさと」も披露することができました。



養護教諭作の「アドベント風カレンダー」での心と体の健康維持に楽しく取り組みました。



この一年、職員一同大変お世話になりました。来年もよろしくお願ひいたします。皆様にとって素敵な年になりますように…。